

帯広病院	21-4111
柳町医院	30-3111
白樺医院	38-3500
帯広歯科医院	21-8020
ケアセンター白樺	41-1165

十勝勤医協
友の会ニュース

医療
法人 **十勝勤労者医療協会**
帯広市西9条南11丁目1番地
0155-21-4718
発行責任者 藤田 敏明
URL:<http://www.tokachi-kin-ikyo.or.jp>
E-mail:soshiki@tokachi-kin-ikyo.or.jp

〔斎藤弁護士の講演要旨は一面に掲載〕



そば打ちの分科会

一月十五、十六日第六回十勝勤医協友の会世話人交流会（高野幸雄実行委員長）が幕別温泉緑館で開催され、十勝管内から世話人百三十八人、職員三十七人が参加しました。全体会や分科会（七会場）、夕食交流会などの企画を通して学びと交流を深めました。

全体会・講演

み続けられるまちづくり

第六回友の会世話人会

第六回友の会世話人会は、安心してす

と楽しみを目的に開催されました。全体会では「日本国憲法のすばらしさ」

と題して斎藤道俊弁護士が講演されました。

斎藤弁護士は、講演の中で、憲法は誰のためにあるかの視点から①日本

全体会・講演

み続けられるまちづくり」をめざして、遊びと交流と楽しみを目的に開催されました。全体会では「日本国憲法のすばらしさ」と題して斎藤道俊弁護士が講演されました。

山本政俊さん（上士幌友の会）から「憲法」と私達の権利、平和、環境などに関連する共通部分を説明し、改めてその各文をみんなで読み合わせ

第六回 友の会世話人交流会

友の会・地域の発展を願い
世話人・職員一七五人が交渉

や歌をうたいました。「遠い世界に」など分科会で何度も練習し、夕食交流会では、「ねがい」が披露されました。

高野幸雄さん（友の会連絡会会长）から全道各地の各友の会の活動をスクリーンに映し出して①

○第三分科会



ジョークを交えながら話す木村医師

○第四分科会
書を楽しもう
りから少しづつ助
の動きが出ている
されました。

金倉俊嗣さん（緑ヶ丘友の会）から前段に「書」の①歴史、②手本をみてまねよう、③想いを自由に書こう、④基本の形を覚えようの四つ講座が行われました。

参加者から「子供の頃に書いて以来、筆を握ったことがない」、「集中する時間が長かった」など感想が出されました。

毛筆による習字には、手書きの良さや腕のしびれ、腰痛の解消など病気の治療効果があるのではないかと話されました。

(次ページへ続く)

すすみ、医療・社会保障
が改悪され、国民生活の
困難が増している。だか
らこそ、民医連の歴史と
伝統を引き継ぎ、未来へ
とつながなければならな
い。そのためにも繰り返
し「源流」を学ぶことが
大切ではないだろうか。
今年、十勝勤医協は創立
二十年を迎える。

百十万の死者が語りかけ
てくれるものは？」で終
わる。学校の授業では殆
ど教わることのなかつた
昭和について、ゆつくり
とかみしめて読んだ▼い
ま、小泉内閣の下で「構
造改革」と軍事大国化が
すすみ、医療・社会保障
が改悪され、国民生活の

立一が返なへとかの障が構いりた始終け三日根ふえ一字識らに況の景定あ考のの▼ふ一民年く流元全



両手に加えるちからのバランスが大切

○第五分科会 そば打ち
菅原一晴さん（音更友の会）を講師にそば打ちに挑戦しました。そば打ち初めて体験する人も多く四～五名づつ四つのグループに分かれ、そば粉を「こねる」、「煉る」など一連の手順を教わり、そばづくりを体験。参加者から「普段、使い慣れない大きな麺切り包丁を持ち、マッチ棒の太さに切るのが一番緊張しました」、「この体験を自宅でもやつてみたい」と声が聞かれました。



ラージボールで最初はとまどい



えんげの状態に合せ、ジュースにとろみつけ

○第六分科会 楽しく体をうごかそう
札内友の会員で幕別町スポーツ指導補助員の今井孝之さんらの指導により、室内でできるストレッチ運動と卓球が行われました。

菅原一晴さん（音更友の会）を講師にそば打ちに挑戦しました。そば打ち初めて体験する人も多く四～五名づつ四つのグループに分かれ、そば粉を「こねる」、「煉る」など一連の手順を教わり、そばづくりを体験。参加者から「普段、使い慣れない大きな麺切り包丁を持ち、マッチ棒の太さに切るのが一番緊張しました」、「この体験を自宅でもやつてみたい」と声が聞かれました。



卓球では普通球より少し大きいオレンジ色のラージボールを使用しました。岡本顯さん（開西友の会）は、「地域で卓球を月平均三回実施し、卓球には脳の前頭葉の働きが良くなるといわれている」と参加者に話されました。

○第七分科会 介護の仕方・実技
ケアセンター白権の浅沼双枝師長と田中吉子師長から介護の仕方・介護の予防について説明され、介護をする人と介護をされる人を想定した実演が行われました。また、座位を保つための介護予防体操を参加者全員で行いました。

出来上がったそばには、グルーピングごとに特徴があり、麺の太さ、こし、食感のちがいも楽しめました。しかし、「自分たちでつくったそばが一番おいしい」と話されていました。

○第七分科会 介護の仕方・実技
ケアセンター白権の浅沼双枝師長と田中吉子師長から介護の仕方・介護の予防について説明され、介護をする人と介護をされる人を想定した実演が行われました。また、座位を保つための介護予防体操を参加者全員で行いました。

(前ページより)

○第五分科会 そば打ち

○第六分科会 楽しく体をうごかそう

講演要旨

憲法は誰のためにあるか

弁護士 齋藤道俊

のです。

一・憲法を知る意味

憲法が誰のために、また何のためにあるかを存じですか。私も大学で憲法を学ぶまで知りませんでした。私自身、憲法や法律に格別の関心があつて法学部を目指したわけではありません。ただ、漠然と弁護士がかつこいいなあと憧れ、弁護士にならなければならぬないと考えていたに過ぎませんでした。

近代憲法のルーツはアメリカ独立宣言（一七七六年）とフランス人権宣言（一七八九年）です。ここでは基本的人権が

日本は先の大戦において、アジアの多くの市民に筆舌に尽くしがたい被害を与え、また、日本国民にも多大な犠牲を強いました。この深い反省のもとに成立したのが日本

憲法であり、戦争を放棄した憲法九条です。戦争や武力によつて自國に有利に物事を解決するのではなく、平和に向かた

「改正」の対象として、環境権やプライバシー権などのいわゆる「新しい人権」と呼ばれていたものを憲法上の権利として

なっています。しかし、これらの権利は憲法十三

条や憲法二十五条から導

まおうとしているのでは

ないかとの、監視の目を光らせる必要があります。

怪しさを感じます。

私が、社会の出来事に

なわち、近代憲法の存在理由は、天賦の人権を王や国家が侵害してはならぬということ、すなわち、国民が国家から自由

が規定されています。すなわち、憲法の存在理由は、天賦の人権を王や国家が侵害してはならぬということ、すなわち、国民が国家から自由

が規定されています。す

なわち、憲法の存在理由は、天賦の人権を王や国家が侵害してはならぬということ、すなわち、国民が国家から自由

が規定されています。す

なわち、憲法の存在理由は、天賦の人権を王や国家が侵害してはならぬということ、すなわち、国民が国家から自由

が規定されています。す

私が、社会の出来事に

なわち、近代憲法の存在理由は、天賦の人権を王や国家が侵害してはならぬということ、すなわち、国民が国家から自由

が規定されています。す

で線維化抑制、肝性脳症
また慢性肝炎や肝硬変
癒にも関係します。

亜鉛不足の場合、薬物療法として「硫酸亜鉛」の内服があります。また食事での亜鉛を多く摂ることが治療と予防になります。
一日に亜鉛は、十五mgくらいは摂取することが推奨されています。日本人の最近の平均的な食事では九mgくらいしか摂れていませんと言われています。

亜鉛欠乏の症状として味覚障害の他に成長障害・皮膚炎・口角炎・腸間粘膜免疫機能、創傷治癒にも関係します。

◎豆類
あずき、いんげん豆、納豆、木綿豆腐、きなこ、赤色味噌

◎種実類
カシューナッツ、アーモンド(煎)、いりごま、栗(茹)、干し柿

◎穀類
玄米、麦こがし、薄力粉

◎肉類
牛レバー、牛肉、豚肉、ウインナーソーセージ、プレスハム

◎野菜類
かぶ菜、パセリ、乾いたけ、

亜鉛不足の場合、薬物療法として「硫酸亜鉛」の内服があります。また食事での亜鉛を多く摂ることが治療と予防になります。



『味覚障害』その2

十勝勤医協 帯広病院耳鼻咽喉科科長 木村 孝

に対してアンモニア軽減目的に亜鉛補充療法がおこなわれています。

非アルコール性脂肪性肝炎(NASH)にも肝障害改善のため亜鉛療法され始めております。

褥創(床ずれ)・学会で

は『褥瘡』を正式病名と

しておりますが、『褥瘡』

は治らない傷の意味な

で私は『褥創』を使用しま

す)の治療に栄養、特

に亜鉛の補充が大切です。

現在のところ内服薬と

して保険適応のある亜鉛製剤がないため亜鉛含有胃潰瘍治療剤を胃潰瘍のある方に使用できますが、胃潰瘍のない方には、使用できません。亜鉛の多い食品や、亜鉛含有の多い栄養補助食品を勧めております。



健診後、降雪の中病院前にて

友の会健診に七人が受診

足寄友の会

足寄友の会では今年三月の総会において、友の会ニユースの配達が主な収入である友の会財政を、配布者である「世話人の健康をまもる活動に積極的に使っていくこと」を決めました。その第一弾として十二月十五日、世話人七名が帯広病院で友

の会健診を受けました。当日は車二台に便乗、大雪直後であつたため片道二時間の移動となりました。

集団健診の呼びかけ人のひとりである中川エミ子・足寄友の会会長は、「足寄の世話人には農家や季節労働者が多いので、この時期の実施になります。

た。友の会健診自己負担分は全額、足寄友の会の財政で負担することになります。今回来れたった世話人には年度内にまた呼びかけ、ひとりでも多くの世話人に受診してもらおうと思っています。

かつた世話人には年度内にまた呼びかけ、ひとりでも多くの世話人に受診してもらおうと思っています。

更町内の焼肉店で舌鼓を打ち、帰宅の途につきました。

ボランティア同好会が体験

デイサービスすずらん



見事な出来栄えに思わず“ビックリ”

一月十二日に音更高校ボランティア同好会の生徒の皆さんに来所し、利用者さんとゲームなどの交流を楽しみました。

ラーメンなどの鉢植えの

レゼントがありました。

午前中は生徒さん手作りの福笑い

を行い、完

成した福笑

いの出来栄えに納得す

る方もいれば、笑いの

起こる方も

起きる方も

いてそれぞ

れ異なつた

表情をした福笑いを見ながら皆で楽しみました。午後からは、生徒さんがゲームを全員で行いました。利用者さんは、「孫と一緒に遊んでいるようで楽しい」と何時にもましてとても良い表情をしていました。

いつしょに働きませんか

募 集

十勝勤医協で理学療法士・作業療法士・言語聴覚士として勤務していただける方を募集しています。

奨学生制度もあります

十勝勤医協本部(今野まで) TEL: 0155-21-4718
E-mail: jinji@tokachi-kin-ikyo.or.jp



渡部江美子 (老健白樺 猪俣 沙織)

